

Precio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Jués 4.—Santo Domingo de Guzman confesor y fundador.

Viérnes 5.—Nuestra Señora de las Nieves y san Enigdio obispo.

Sábado 6.—La Transfiguracion del Señor, san Justo y san Pastor hermanos y mártires.

Cultos

Jués 4.—La Misa y oficio divino son de santo Domingo de Guzman, confesor, con rito doble 2 clase color blanco.

La Oracion de 40 horas continua en el Sagrado Corazon de Jesús se espone S. D. M. los dias festivos á las 6 de la tarde y los dias laborables á las 6 y media reservando siempre á las 7 y media.

Viérnes 5.—La Misa y oficio divino son de la Dedicacion de Nuestra Señora de las Nieves, con rito doble mayor, color blanco.

En San Agustín á las 5 y cuarto habra misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal dia al corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 6.—La Misa y oficio divino son de la Transfiguracion de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor, color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Sixto y compañeros mártires.

En San Agustín, despues del Santo Rosario Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO

LA DEVOCION AL ESPÍRITU SANTO.

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofresco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en ospecial, á fin de que el Espíritu Santo continúe morando en mi alma y en las almas que me son queridas.

PROPÓSITO.

Pensar frecuentemente en la presencia del Espíritu Santo en nuestras almas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las necesidades especiales de Menorea.
- 2.ª Una obra católica.
- 3.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4. Santo Domingo de Guzmán.

21. Santa Juana Francisca de Chantal.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la difunta Celadora D.ª Maria Montero, y las de un asociado y tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Julio.

A. M. D. G.

Insiste Daza

Con motivo del ofrecimiento que hizo dias atrás el conocido pirotécnico de Bil-

bao Sr. Anta al Sr. Daza, ha dirigido éste á aquel la siguiente carta:

«Sr. D. Juan de Anta.

Muy de veras agradezco á usted su generoso ofrecimiento; pero las dificultades con que tropieza el *toxpiro* son únicamente morales, y tan grandes, que á pesar de su gran fuerza de destruccion, aún tardará algunos dias en destruirlas por completo.

He tenido la poca suerte de llegar á esta en momentos en que algunos creen que debemos ir á la paz á toda costa, y que bajo esa idea consideran inoportunas las esperanzas que las ventajas del *toxpiro* puede despertar en el pueblo español, que solo piensa en la reivindicacion y en una revancha digna de su nombre y de su historia.

Nada he pedido ni nada he aceptado de lo mucho que se me ha ofrecido; pero esta prueba de la sinceridad que me arrastraba al ofrecer el *toxpiro* no ha sido tampoco bastante, como tampoco lo es el haber obtenido un informe completamente satisfactorio y favorable de una comision técnica compuesta de cuatro profesores militares que, enviada por el Centro del Ejército y de la Armada, ha venido á estudiarlo, vista la disconformidad que existia entre lo dicho por la comision oficial y lo que yo afirmo y aseguro.

Pronto, si se me permite, se harán experiencias públicas y los hechos probarán que llegué á tiempo con mi ofrecimiento y que el *toxpiro* tiene condiciones para convertir el desastre que affige y pesa sobre España, en victoria rápida y asombrosa.

Repitiéndole de nuevo las gracias por su patriótico ofrecimiento, tengo el gusto de ofrecerme suyo afectisimo seguro servidor q. b. s. m.,

Manuel Daza.»

Gacetilla.

Horticultura.—El sábado pasado llegó á esta ciudad el jardinero D. Juan Santamaria, que tiene su residencia en Mahon, y es representante en esta isla de la casa viuda é hijos de D. Aldrufeu de Barcelona. Fué portador el Sr. Santamaria de unos hermosos plátanos que una respetabilísima persona residente en las Antillas, regaló hace algun tiempo á nuestro venerable Prelado. Probablemente serán pronto transplantados en el jardin de Palacio, aumentando

asi el buen número de flores y plantas que adornan y embellecen aquel. Nos alegrámos.

Obra del Pan de San Antonio en Mahon.—Durante el mes de Julio en el cepillo del Pan de San Antonio de Padua en la iglesia de San Francisco de Mahon se hallaron pesetas 152'23. Durante el mismo mes se repartieron á los pobres de aquella ciudad 308 kilos de pan. ¡Bien por la Pia Union!

Longevidad.—En la tarde del domingo fué conducido á la última morada el cadáver de Maria Mesquida fallecida á la avanzada edad de 95 años. D. E. P.

Pailebots.—El domingo entraron en este puerto el «Comercio» procedente de Barcelona, y el «San Antonio» de Argel.

Cepillo.—El dia 31 del actual se abrió en San Francisco el cepillo del Pan de San Antonio y fueron halladas Ptas. 181'65.

Destino.—D. Juan Gutierrez Vinent, Teniente visitador de la administracion de consumos de esta ciudad, ha solicitado y obtenido entrar en el cuerpo de la Guardia civil. Va destinado á Jaen. Si bien nos alegramos al ver realizados los deseos del señor Gutierrez, no obstante sentimos vivamente haya de abandonar esta ciudad, donde siempre ha prestado buenos servicios. Deseámosle que la suerte le sea propicia donde quiera que vaya.

Llegada.—En el pailebot «San Antonio» llegó el domingo á esta ciudad D. José Truyol, hijo del consul español en Argel; al objeto de adquirir en Menorca un bote para su uso. Se hospeda el Sr. Truyol en casa del vice-consul francés, D. Bartolomé Mir. Parece que en breve saldrá con el mismo pailebot para Argel.

Novena.—Nuestro compañero en la prensa «El Grano de arena», de Mahon en su número del sábado pasado publicó las últimas páginas de la Novena de San Luis Rey de Francia, que en forma de folletín venia hace algun tiempo insertando dicha revista. La indicada Novena, la primera que sepamos se haya publicado en España en honor del santo Rey de Francia, es original de D.ª Victorina A. Vidal Ponseti; natural de Mahon y vecina del pueblo de San Luis. Lleva dicho trabajo la censura eclesiástica, y cuenta 86 páginas. Reciba la autora con tal motivo, nuestro mas entusiasta parabien por haber concebido en su alma tan bello pensamiento y haberlo á la vez llevado á la práctica con la aprobacion del arte y de las almas piadosas; pues, que el trabajo de D.ª Victorina merece ser leído

por la ternura, sencillez, pureza y elocuencia con que está escrito. De desear sería que la Novena se tradujera al francés, á fin de que la nacion vecina, patria de San Luis, pudiera tambien aprovecharse de las excelentes meditaciones y hermosos ejemplos que aquella encierra.

Colegio.—En la ciudad de Mahon acaba de abrirse al público un colegio de 1.ª enseñanza bajo la advocacion de San Estanislao de Kotska. En este establecimiento docente recibirán los niños, bajo un plan completamente nuevo, una esmerada y verdadera educacion en armonia con las necesidades de la época actual y conforme á los adelantos de la moderna pedagogia. Muchísimo nos alegramos, deseando sean en crecido número los niños que frecuenten dicho centro escolar.

Camillas.—Hemos tenido el gusto de visitar el taller de D. José I. Anglada Franco, donde se han construido, por disposicion de la Cruz Roja de esta ciudad, dos camillas de campaña, por si acaso llegara el dia que fuera necesario usarlas para retirar al soldado herido en el campo de batalla. Se han nombrado ocho paisanos que estarian encargados de transportar los heridos en el lugar que fuera designado.

Digno de aplauso es la resolucio de la Cruz Roja, pues, que hombre prevenido nunca es vencido... y vale por mil.

Reparticion.—Ayer se repartió por la Pia Union de San Antonio 175 panes entre los pobres de esta ciudad.

Pailebot.—El sábado pasado entró en nuestro puerto el pailebot «El Triunfo»; saliendo el mismo dia para distinto punto.

Incidente.—El domingo y en la calle de Alfonso III un ciclista tuvo la desgracia de dar con su bicicleta contra una niña, que resultó herida en la cara. Sentimos el percance y recomendamos sobremana el edicto que publica esta Alcaldia referente á los ciclistas, para evitar atropellos como el del domingo. Aplaudimos la acertadísima disposicion de nuestra digna Autoridad local.

Bienvenida sea.—El domingo llegó á esta ciudad, procedente de Mahon, donde había llegado el mismo dia con el vapor correo, la Sra. Condesa Álvarez de Toledo; italiana, casada con un español. Dicha señora se hospeda en la fonda de Feliciano Triay, proponiéndose pasar una temporada entre nosotros.

La solemnidad de ayer.—En las iglesias de San Francisco y de Santa Clara de esta ciudad celebróse el Jubileo de la Porciúncula, siendo muchas las personas que asistieron con este motivo á los referidos templos. En la citada Parroquia pronunció un elocuente discurso el Sr. Vicario D. Pedro Anglada, exponiendo el origen, trascendencia y fundamento de aquella tan piadosa y útil Institucion.

En la iglesia del Sagrado Corazon.—Se dió principio el pasado lunes á la Exposición de 40 Horas.

Expediciones.—Dice «El grano de Arena» en su suplemento telegráfico correspondiente

al 1.º del actual: «La Junta de Gobierno de la Marítima acordó ayer realizar en lo que resta de verano dos expediciones á Argel. La primera será probablemente el dia 14 del actual con el *Puerto Mahon* y la segunda á principios de Septiembre la realizará el *Menorquin*. Sirva de gobierno á las personas que desean trasladarse á la Argelia.» Aplaudimos la idea.

Pailebot.—El lunes salió para Alcudia el pailebot «El Comercio.»

Los jesuitas y la Patria.—¡Qué campaña tan infame ha hecho la prensa avanzada con sus ataques y conservadora con sus reticencias contra la Compañia de Jesús!

A raíz de aquella Exposición de las Ordenes religiosas de Filipinas, la prensa republicana dijo que no venia dicho documento firmado por el Padre representante de la Compañia de Jesús lo que es falso. Los diarios conservadores advirtieron que omisión voluntaria respondia al deseo de quedarse en Filipinas solos los jesuitas y poder monopolizar mejor los rendimientos del archipiélago.

Pues bien; el tiempo, que es el gran esclarecedor incógnitas y sol que traspasa las sombras más densas, ha venido á descubrir la verdad y á probar con documentos inatacables que la Compañia de Jesús ha mostrado su españolismo con hidalguia y valor incomparables.

En efecto; por iniciativa del general Polavieja, un subordinado suyo quiso encontrar persona idónea para que explorase la voluntad de los cabecillas tagalos á fin de indicar las bases de la pacificación, y habiéndose dirigido al Superior de los jesuitas de Manila, el Padre Pio Pi, contestó diciendo entre otras cosas:

«Sin embargo, he de declarar que aunque mi mediación se limite á procurar la entrevista con el jefe de la insurreccion y ninguna intervencion me competa en la determinación de concesiones que á los insurrectos se hagan, una vez rendidos y reconocida por ellos la soberanía de España, con todo, «ni aún esta intervencion meramente externa aceptaría por ruegos algunos, si temiese que de la entrevista hubiese de resultar algún tratado que rebajase en lo más mínimo el prestigio de la nacion española,» ó la más ligera invasión de los derechos de la Iglesia por el poder laico.»

¡Ah! tenemos á la insigne Compañia de Jesús retratada de cuerpo entero.

Su digno representante en Manila, el Padre Pi, se negaba en documento solemne á intervenir en aquella *pacificación*, si de la entrevista con Aguinaldo «hubiese de resultar algún tratado que rebajase en lo más mínimo el prestigio de la nacion española.»

Compárese este modo de proceder con la conducta infame de los masones y liberales masonizantes, y deduzca el pueblo español quiénes son sus compatriotas y sus enemigos.

Una estadística que tenemos á la vista lo dice:

En España cobran nómina del Estado, de la Provincia y del Municipio, más de 400.000 ciudadanos. Esta nómina la tiene que satisfacer el contribuyente, aparte de otras cargas abrumadoras.

Tenemos más empleados que los Estados Unidos, que Rusia, que Inglaterra,

que cualquier otra potencia de primer orden.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 3.—4 m.

En Washington se dice que las condiciones que para la paz intentan imponer los Estados Unidos, son: cesión de Puerto Rico y Marianas, el puerto y población de Manila, una población en las Carolinas, independencia de Cuba y las Deudas de Cuba á cargo de España.

Madrid, 3.—4 m.

Dicen de Washington que los Estados Unidos, una vez firmada la paz, organizarán un ejército permanente de 50.000 hombres en Cuba, otro de 30.000 en Filipinas y otro de 20.000 en Puerto Rico.

DON JOAQUIN COMELLA MONJO Teniente 1.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la Alcaldia de esta ciudad.

En vista del abuso que vienen cometiendo los ciclistas en el transito dentro de la población y sus contornos he dictado las prevenciones siguientes:

1.ª Queda prohibido el correr á toda velocidad dentro de la población y calles de circunvalacion.

2.ª Durante la noche despues del toque de la oracion deberán llevar los velocipedistas farol encendido y bocina de aviso.

3.ª Los contraventores á estas disposiciones incurrirán en la multa de una á veinte y cinco pesetas, segun la gravedad de la falta.

Y para que llegue á conocimiento de estos vecinos se publica el presente en Ciudadela á 2 de Agosto de 1898.—El Alcalde Teniente 1.º *Joaquin Comella*.

Banco de Ciudadela

La Junta de Gobierno de este Banco en sesion del dia 20 del actual, y en virtud del artículo 15 de los Estatutos de esta sociedad acordó convocar Junta general ordinaria para el dia 8 de agosto próximo á las cinco de la tarde con objeto de dar cuenta á los señores accionistas y someter á su aprobacion el Balance y Memoria del ejercicio social cerrado en 30 de Junio próximo pasado.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas á quienes se suplica la puntual asistencia.

Ciudadela 22 de Julio de 1898.—P. A. de la J. de G., El Secretario, *Joaquin Comella*.